



Todos a colaborar

Bingo en pro de Allan Guerrero busca paliar su grave enfermedad

Pág. 9

Este fin de semana Enduro 2014

El motocross regresa a la provincia de San Felipe

Pág. 3

Afectaría canales de regadío

Preocupa efectos que tendrá defensa fluvial por nueva ruta 60 CH

Pág. 4

Dirige Escuela Mateo Cockjlat

Marcia Endara cumple 40 años de educar con alegría a nuestra niñez

Pág. 10

Entre el 29 Sept. y el 4 de octubre

Voleibol femenino de San Felipe clasifica a los Juegos Binacionales

Pág. 14

PUTAENDO

Buses Puma condenado a pagar \$150 millones por muerte de una usuaria

Pág. 11

LOS ANDES

Roban dos bencineras en centro de la ciudad

Pág. 12

Dieron su último golpe de \$2 millones en Jumbo

Caen hampones que desbaliñaban autos en toda la provincia

Carabineros de San Felipe logró capturarlos con todo lo robado tras persecución en el sector de Curimón



Pág. 12



FUERA DE LAS CALLES.- Tras un rápido operativo efectuado por Carabineros la tarde del lunes, se logró la captura de una banda de tres antisociales que se había especializado en el robo de accesorios de vehículos estacionados en la vía pública, tanto en Los Andes como en San Felipe. Los antisociales fueron observados por testigos cuando habían roto el vidrio lateral de un automóvil Kia Morning estacionado en el Jumbo de San Felipe. Ampla información en la página 12.

Cristian Fernández apodado 'El Púa', quedó en prisión Pág. 13

Delincuente apuñaló a adolescente en su pierna para robarle celular en la vía pública



Promoviendo la resiliencia en la infancia



Nikol Madrid Arancibia.

Podemos definir resiliencia como 'un conjunto de procesos sociales e intrapsíquicos que posibilitan tener una vida sana, viviendo en un medio insano. Procesos que se dan a través del tiempo, dando afortunadas combinaciones entre atributos del niño o niña, su ambiente familiar, social y cultural. Entonces, la resiliencia no puede ser pensada como un atributo con que los niños hacen, ni que se trataría de un proceso interactivo con su medio'. (Rutter, 1992) A partir de

lo anterior, y considerando a todos nuestros niños y adolescentes, que han sido expuestos a diversas situaciones de vulneración, que se encuentran en riesgo psicosocial y pobreza, se torna indispensable fortalecer en ellos la capacidad de resiliencia, es decir, sobreponerse ante situaciones que le resulten adversas. Este proceso no sería posible sin las familias de acogida, quienes asumen el cuidado de los niños mientras sus padres participan de un proceso de rehabilitación en sus competencias parentales para reasumir su rol.

Estas familias se vuelven relevantes al constituirse como tutores de resiliencia, al transformarse en las personas que ayudan a curar heridas, que traspasan afecto y los ayudan a crecer y sobreponerse.

Las familias de acogida logran implementar distintas estrategias de protección y cuidado que favorecen su bienestar, sumado a las herramientas para estimular su aprendizaje, el progreso de habilidades motoras, cognitivas, emocionales y sociales, entregando claras

oportunidades para su desarrollo integral. Estas familias ofrecen a los niños y niñas vínculos afectivos de calidad, expresiones de cariño y pautas de crianza basadas en los buenos tratos, permitiéndoles generar su autonomía, que les permite a la vez, desarrollar factores protectores y de recuperación que les facilita la exploración de su entorno, con confianza y seguridad, y enfrentar acontecimientos inciertos y negativos que puedan aparecer en sus vidas.

Ahora, junto con destacar el rol de las familias cuidadoras, se convierte en un desafío el posesionar a los padres y madres en figuras que logren potenciar las fortalezas de sus hijos e hijas, que transmitan un amor incondicional, que logren transformar sus contextos en espacios de cuidado y que entreguen oportunidades para su desarrollo, favoreciendo el despliegue de esa base de confianza forjada en sus familias de acogida.

Nikol Madrid Arancibia.
Trabajadora Social.
FAE Aconcagua.

Un cuarto propio- Virginia Woolf

■ **Profesor Cristóbal Vergara**
profesorcristobalv@gmail.com



Evidentemente la condición genérica es una construcción cultural: ropita rosada y muñecas para ellas, ropita celeste y fútbol para ellos. Desde aquella primera diferenciación, roles diversos se asignan a hombre y mujer a partir de supuestas aptitudes propias de cada uno, aptitudes que históricamente han determinado decisiones con respecto a la estructuración de la familia, el régimen del trabajo, el salario, los espacios públicos y privados, la presencia en la reflexión cultural, etcétera. La lista es infinita. Hombres y mujeres, claro, estamos determinados a repertorios diferentes que configuran situaciones de injusticia, opresión y dependencia. ¿Con qué herramientas escribe su novela la señora chancletera cuyos méritos han sido los de la complementación: la hija de, la esposa de, la madre de? ¿Cuáles son sus relatos y aportes, reflexiones y críticas a una cultura a la que no ha tenido acceso?

En este escenario Virginia Woolf exhorta a las mujeres, aunque no sólo a ellas, a llevar a cabo la reclamación de un cuarto propio. Reclamación que no es otra cosa que la recusación de un poder que configura dependencia: económica, claramente, pero más que eso. El sujeto carente se construye en torno a un relato asimétrico que no permite espacios de legitimación alternos, subyugando sus intentos de autorepresentación a la ex-

trañeza y al margen. La mujer, en este relato, carece de pasado, de evasiones y de espacios que permitan la reflexión en torno a su propia condición. Y, claro, los tiempos avanzan y las sociedades apuntan hacia la democratización, emitiendo nuevos relatos que restituyen el valor a la mujer. Sin embargo, estos relatos siguen signados por un componente genérico masculino que configura a un Otro incomprensible y problemático que trabaja y se independiza, sí, pero siempre con el 'riesgo' del embarazo y la falta de productividad, que debe ser reglamentado desde la 'especificidad' de su condición de parturienta, de criadora, de madre, tratada con distancia en 'esos días'.

Ya en 1929 el ensayo de Woolf expone la situación de marginalidad, dependencia, silenciamiento y falta de tradición a la que se enfrentaron día a día las mujeres en la primera mitad del Siglo XX. A las que se enfrentan aún hoy las mismas mujeres. Sin embargo ¿no es acaso esta misma situación un fenómeno transversal, una problemática que nos afecta a todos, a nosotros los Otros, los que no somos vástagos de las estirpes europeas o norteamericanas? Pregunto, básicamente ¿no necesitamos nosotros acaso nuestra independencia, nuestro relato, nuestro cuarto propio?

Según Woolf, la dependencia económica es una de las principales razones por las cuales la mujer ha tenido tan poca presencia en las esferas de la alta cultura.

Eso es claro. La restricción de los espacios laborales fue una tónica de las relaciones genéricas hasta la II Guerra Mundial, momento en el que excepcionalmente las mujeres norteamericanas son recibidas en las fábricas para suplir la carencia de los hombres que habían marchado a la Guerra. Pero llevemos esta conclusión un paso más allá. Seamos lectores críticos y preguntemos ¿no es esta misma dependencia la que determina las asimetrías del poder en toda relación? ¿No somos dependientes acaso los provincianos, las minorías todas, los latinoamericanos?

Siguiendo esta lógica, propongo la lectura de Un cuarto propio a la luz de la crítica a toda relación de dependencia. Afirma Woolf que la mitad del género humano afirma que la otra mitad es inferior. Llevemos esto a todo orden de cosas. La mitad "superior" constriñe a la otra, la oprime, silencia y margina. Así, la posesión de un cuarto propio constituye la necesidad de una independencia negada a la que todo sujeto debe acceder, una aspiración de emancipación que vaya más allá de firmas genéricas, étnicas y geográficas, un proyecto de legitimación a través de la libertad de autodeterminación y crítica. Si lo problematizado por Virginia Woolf sigue vigente, por algo será. Enciérrese, lea, piense y critique.

Woolf, Virginia. Un cuarto propio, 1929. Argentina: Random House Mondadori, 2014. 155 págs.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

TELÉFONOS DE EMERGENCIA

BOMBEROS	132	2518817
CARABINEROS	133	2334000
HOSPITAL	131	2493200

INDICADORES

IVP		UF	
Fecha	Valor	Fecha	Valor
28-05-2014	24.600,37	28-05-2014	23.917,84
27-05-2014	24.596,18	27-05-2014	23.913,23
26-05-2014	24.591,99	26-05-2014	23.908,61
UTM	Mayo-2014	41.801,00	

95.1 FM
RADIO 10
En las 10 comunas del Valle de Aconcagua

EL TRABAJO

Salinas Nº 348 • Fonos: 2 34 31 70 - 2 34 31 71 • San Felipe
INTERNET: www.eltrabajo.cl • e-mail: diario@eltrabajo.cl

Director : Marco Antonio Juri Ceballos
Gerente Comercial : Miguel Angel Juri Ceballos
Asesores Legales : Díaz, Vergara & Asociados

FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929

El motocross vuelve este fin de semana a San Felipe

Este fin de semana en la comuna de San Felipe se desarrollará una nueva fecha del Torneo de Motocross Enduro 2014, el que se desarrollará en la Parcela 36 a un costado del Cerro La Virgen, durante el domingo 1 de junio. Luego del reconocimiento de la pista que se realizará el día sábado 31 de mayo, la competencia comienza alrededor de las nueve de la mañana del domingo. La competencia se realizará en la Parcela 36, que se ubica a un costado del Cerro de La Virgen y se co-

brará una entrada al público por vehículo que ingrese al lugar.

La actividad es organizada por cuarto año por el equipo Polillas Team y busca volver a contar con motocross en nuestra comuna. Según explicó Alejandro Ibáñez, esta carrera consta de trece categorías, por lo que estarán compitiendo niños desde los 4 años de edad en Categoría Mamadera, hasta mayores de 50 años de edad, los que corresponden a la Categoría Master.

“Nosotros esperamos

que haya una convocatoria master, de unos 300 pilotos que lleguen a esta cita el día domingo. Los recursos los hemos conseguido por distintos lugares, nos ha ayudado la Municipalidad de San Felipe, además de particulares que nos han aportado con dinero, con premios o con servicio”, dijo Ibáñez.

La ruta tiene una extensión de alrededor de 16 kilómetros, la que estará completamente marcada con controles visuales, controles de marcaje, además de contar con jeep de emergencia, paramédico, Carabineros y Bomberos en el caso de que se produzca algún tipo de accidente. “Trece carreras debieran ser durante el día, el día sábado la pista se abre a las 12:00 horas, solamente reconocimiento del circuito, que es como hasta las 17:00 horas y el día domingo empiezan las primeras carreras, la adhesión será de \$1.000 por vehículo”, informó Ibáñez.



Esta es la cuarta fecha que se realiza a nivel nacional y en esta oportunidad se realiza en San Felipe, siendo ocho fechas de competencia en total, finalizando en La Ligua en el mes de noviembre.

EL TIEMPO Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

Miércoles	Escasa nubosidad variando a nublado	Mín. 2° C Máx. 19° C	
Jueves	Cubierto y precipitaciones	Mín. 6° C Máx. 15° C	
Viernes	Despejado y helada matinal	Mín. 0° C Máx. 18° C	
Sábado	Escasa nubosidad	Mín. 1° C Máx. 20° C	

Distribuidora Aconcagua Ltda. necesita contratar

CAJERO TIEMPO COMPLETO

Se ofrece estabilidad laboral y sueldo líquido \$ 300.000.-. Presentar CV en Av. Chacabuco 1128 - Ex 40 o enviar CV al email: alexconta@gmail.com

ASISTENTE DE MANTENCIÓN

Clínica Río Blanco S.A. ubicada en Los Andes, requiere contratar 45 horas semanales:

Asistente de mantención:

Los requisitos son:

- Enseñanza Media Completa.
- Experiencia a lo menos 1 año en trabajos de mantenimiento de infraestructura.
- Residencia en la zona, de preferencia en Los Andes.

Se invita a quienes cumplan con estos requisitos enviar Curriculum Vitae y pretensiones de renta a Casilla electrónica rrhh@clinicarioblanco.cl

Plazo de postulación: 06 de junio de 2014.

ist , a la vanguardia en gestión preventiva

especialistas en prevención



IST, más de cinco décadas impulsando la investigación, divulgación y desarrollo de la prevención para la seguridad y calidad de vida de los trabajadores afiliados.

www.ist.cl

ist

especialistas en prevención

Que deberán construirse por proyecto de Ruta 60 CH:

Preocupa efecto en canales por defensas fluviales

En presencia del Alcalde de San Felipe Patricio Freire; del edil de Catemu Boris Luksic y representantes de la comunidad, se entregó información en primera instancia de parte del Servicio de Evaluación Ambiental (SEA), el que informó acerca de los procedimientos, plazos y participación ciudadana ante cualquier iniciativa que pudiese afectar al medio ambiente. Luego se expuso la evaluación ambiental realizada por la empresa concesionaria, en la que señala que se deben construir 16 kilómetros de defensa para los cau-

dales del Río Aconcagua. Asegurando que todos los canales se mantendrán y se les dará continuidad.

Por otra parte se señaló que de acuerdo a las normas existentes, la obra no produciría efectos en el medio ambiente, considerando los recursos naturales presentes y a las personas. Ante dicha exposición el alcalde de Catemu manifestó su preocupación en relación a los canales, ya que afirmó no estar tan seguro de que no se verán afectados, señalando además que al realizar una obra de esa magnitud, evidentemente hay in-

En el Salón Municipal de San Felipe se expuso la Evaluación de Impacto Ambiental 'Defensas fluviales tramos 6 y 7 de la Ruta 60 CH'. La empresa Autopista de Los Andes, a través de Apia XXI, entregó el resultado de dicho estudio.

fluencia sobre las aguas superficiales.

El edil catemino además recalzó que en el proyecto se ha contemplado a las comunas de Panquehue y San Felipe en los análisis y efectos de la construcción de la carretera, pero que Catemu no ha sido considerada en los análisis y la participa-

ción del proyecto. "Nos preocupa de sobremanera lo que va a ocurrir con nuestros canales, sobre todo por aquellos pequeños agricultores que se verán afectados con la construcción de la carretera", señaló Luksic.

Ante estas acotaciones, de una serie realizadas por la primera autoridad comu-



Ante estas y una serie de acotaciones realizadas por la primera autoridad comunal de Catemu, los representantes de la empresa concesionaria le sugirieron realizar las consultas por escrito.

nal de Catemu, los representantes de la empresa concesionaria le sugirieron realizar las consultas por escrito para dar las respuestas pertinentes. Ante esto, Luksic señaló que así lo hará, en los plazos establecidos para la participación ciudadana.

Mujeres aprenden computación y el manejo de la Internet

PANQUEHUE.- Un total de doce mujeres de la comuna, que forman parte del Programa Indap-Prodemu, están participando de un taller sobre alfabetización digital, que está siendo dictado a través del Programa Biblioredes de la biblioteca municipal. De acuerdo a lo informa por **Zulema**

López, encargada del Programa Biblioredes, se trata de una iniciativa que busca fomentar el uso de esta herramienta computacional y que se ve complementada en sus trabajos de emprendedoras.

"Hemos visto mucho interés en cada una de las mujeres participantes de este

taller, porque muchas de ellas han demostrado superación y han logrado aprender de manera rápida. El hecho de aprender computacional a nivel usuario, y que se pueden desenvolver en el manejo de Word, Excel y otras acciones como el Internet, será un valor agregado para potenciar sus negocios y que están siendo tratados con la capacitación que se lleva adelante a través del Indap y Prodemu como tal, a esto debemos agregar, que el uso del Internet y que pueden hacer uso de las redes sociales como Facebook, es un gran adelanto para ellas, pues es un soporte que en muchas ocasiones les puede generar sus propias redes de negocios".



Doce dueñas de casas participan de un taller de alfabetización digital, dictado por el proyecto biblioredes de la Biblioteca Municipal de Panquehue.

95.1 FM

RADIO 10

En las 10 comunas del Valle de Aconcagua

LA RADIO DEL DIARIO

EL TRABAJO

Fono: 2 51 52 44

¿Quiere dar solidez a su marca?



Hágase socio de marcas sólidas

CARLOS CONDELL
731 SAN FELIPE

TELÉFONO / FAX:

251 42 38

WWW.RADIOCARNAVAL.CL

Consejo Regional realizará Pleno en Rinconada

El próximo jueves 29 de mayo se realizará un Pleno del Consejo Regional en la comuna de Rinconada de Los Andes. Es la primera vez en este periodo, que los Consejeros Regionales trabajaran fuera de edificio de la Intendencia Regional. El Core por la provincia de San Felipe, **Mario Sottolichio**, manifestó que “será un gran oportunidad para que los municipios acongañinos den a conocer sus expectativas, sus necesidades y proyectos que deberían recibir financiamiento del Fondo Nacional de Desarrollo Regional, a través de Circular 33 o de los concursos del 6% para cultura, deporte y seguridad”.

En los próximos días, el Consejo comenzará la discusión de priorizar los distintos proyectos presentados por los municipios y que ya cuenta con recomendación técnica, “aunque el Consejo anterior dejó prio-

ridades por sobre los \$4100.000 millones, creemos que es necesario discutir con las autoridades comunales sus propias prioridades, de tal manera que el presupuesto pueda ser distribuido de manera equitativa”, agregó el Core Sottolichio.

Este Pleno se realizará en la zona en el marco de las actividades de un nuevo aniversario de este órgano regional y en medio de la discusión sobre sus responsabilidades, atribuciones y financiamiento que deberán expresarse en el proyecto de regionalización que se está discutiendo en el parlamento. “Es incomprensible que se elija un estamento fundamental para el organización política regional, sin contar con una ley que defina su rol en el desarrollo regional. En pocos países se elige una autoridad, sin saber, claramente, para qué”.



El Core por la provincia de San Felipe, Mario Sottolichio.

En esta oportunidad, el intendente y los Consejeros aprovecharán de visitar en la comuna de Calle Larga, la Casona del Presidente Pedro Aguirre Cerda, cuya reparación se realizó con un importante apoyo del Gobierno Regional. Finalmente Sottolichio expuso su esperanza, “que este Pleno sea el primero de muchos más, que debemos realizar en terreno, para así no alejarnos de las necesidades de las comunas y sus habitantes”.

CARTAS AL DIRECTOR

Denuncian a estudiantes ladrones

Señor Director

Diario El Trabajo.

Estimado director, ni siquiera la **Escuela de jóvenes líderes**, organizada por la OPD y la Universidad de Valparaíso, está libre de los robos en San Felipe. La pregunta es ¿saben los padres qué cosas hacen sus hijos fuera de casa?

Me dirijo a su prestigioso medio para dar a conocer una situación que me parece increíble, pero, que a estas alturas y a la luz de la gran cantidad de hechos delictivos, particularmente robos y asaltos pareciera ser pan de cada día.

Mi hija, enviada por su colegio, está participando de una ‘Escuela de jóvenes líderes’ que desarrolla la OPD de la Municipalidad de San Felipe en conjunto con la Universidad de Valparaíso. Dicha actividad se desarrolla los días viernes en dependencias de la casa de estudios superiores en el sector de La Troya.

En la primera jornada a la que asistieron mi hija y sus compañeras de colegio, ella vivió una desagradable situación. Uno de los alumnos que participaba de esta actividad sustrajo desde su mochila su teléfono celular, estando al interior de una de las salas donde se llevaba a cabo una de las exposiciones de los profesionales que encabezan esta actividad. La última vez que ella manipuló su teléfono fue para consultar el saldo para efectuar llamadas, sin haber salido desde el lugar donde se encontraba. Con la inocencia de una joven menor de 15 años, sin estar acostumbrada a este tipo de situaciones y sin que le llamara la atención, observó atentamente cada una de las exposiciones de los profesionales que en este evento intervinieron, sin preocuparse mayormente de su mochila que estaba en la parte de abajo del pupitre universitario que ella ocupaba.

Sin embargo un par de minutos más tarde, al tomar su mochila nuevamente, se dio cuenta que su celular ya no estaba en su interior. Con la preocupación del momento y el nerviosismo propio de una situación como esta, sólo atiné a dar aviso a los encargados, los que comunicaron el hecho a los jóvenes presentes en la jornada, sin encontrar una respuesta positiva a este lamentable hecho. Sin mayores explicaciones ni un mayor apoyo de los encargados, sin una comunicación al colegio de mi hija, ni siquiera nosotros sus padres y menos haber hecho una denuncia a los organismos correspondientes, mi hija regresó a nuestro domicilio. Los organizadores de la actividad estuvieron todo el resto de la jornada, consientes que al interior de la sala habían robado un teléfono y no hicieron nada. Una vez en nuestra casa, con la tristeza y preocupación de que un joven de su misma edad le había robado su teléfono, nos comunicó la noticia. Mientras nos conversaba de lo sucedido, comenzó a atar cabos sobre la conducta que había tenido un estudiante que participaba de la actividad y que estaba en la misma sala donde se desarrolló la jornada. Este joven manipuló un par de veces la mochila de mi hija, excusándose en una oportunidad de haberle tomado el bolso que se había caído del pupitre. Hasta antes que desapareciera el teléfono celular, este joven siempre estuvo cerca de mi hija. En el último tiempo hemos leído, hemos escuchado de cómo se han incrementado los robos y asaltos en nuestra ciudad, algo que nos parecía una realidad muy lejana. Los hechos, que superan incluso a la Policía uniformada, distan mucho de una realidad que, hasta no hace mucho, vivíamos. Una comuna que se jactaba y se enorgullecía de ser una ciudad tranquila, sin los índices de robos y asaltos que hoy se manejan.

Sin embargo la realidad

nos demuestra otra cosa. Debemos preocuparnos y traspasar esta preocupación a nuestras autoridades y así poner coto a este tema.

Pero hay algo que es mucho más preocupante; el hecho de que estos robos se lleven a cabo en una Escuela de Jóvenes Líderes, en donde, se supone, están aquellas personas que serán profesionales, que lucharán en el futuro por diversas causas de igualdad, que llevarán la voz de los sin voz a las esferas en donde se pueden resolver los problemas de las personas.

Un lugar en donde se reúnen jóvenes destacados y que son reconocidos por sus pares y profesores como personas que pueden dar algo mucho más que notas y conductas en un colegio o escuela de nuestra comunidad. La pregunta es, ¿cómo estamos educando?, ¿sabemos qué hacen nuestros hijos cuando no están en nuestras casas, cuando salen del colegio?, ¿sabemos o nos preocupamos si nuestros hijos llegan con algún objeto o elementos de dudosa procedencia?

Claramente no todos los padres tienen claro eso, y lo que es peor, ni siquiera se preocupan de sus hijos. Algo lamentable pero que es una realidad. Hoy, algunos padres se desentienden totalmente de la educación y entrega de valores a sus hijos. Toda la responsabilidad la depositan en los establecimientos educacionales. Por medio de la presente he querido expresar mi preocupación, por este tipo de delitos que ya ha llegado a límites insospechados, incluso en un lugar, en donde los jóvenes ni en el peor de los casos, pensarían que serían víctimas de un robo.

También de la manera de proceder de los encargados de esta Escuela de jóvenes líderes; que no fue el más apropiado, ni en el apoyo, tampoco en el proceder para comunicar a quienes correspondía y denunciar el hecho a los organismos correspondientes.

Atte.

J.M.D. Rut.: 11.943.565-K

CULTURA PARA TODOS
MAYO 2014

Lunes 26 - Desde las 11:30 Horas
Monumento a M. Rodríguez. Alameda Chacabuco
Conmemoración Muerte de M. Rodríguez

Miércoles 28 - 19:00 Horas
Teatro Municipal
Estreno Documental "MALA MUERTE"
de Carlos Lértora

Jueves 29 - 19:00 Horas
Teatro Municipal
"Porque amamos lo nuestro"
Banda local Paradisiacos

Viernes 30 - 19:00 Horas
Teatro Municipal
Caja Negra, Tributo a Pearl Jam

Sábado 31 - 12:00 Horas
Teatro Municipal
Teatro Infantil - "Nuque Mapu"
Cia. Teatro La Guerrilla.

Teatro Municipalidad de San Felipe
La Comuna de la Troya

Con gran éxito se realizó el 2º Rodeo Femenino 2014

RINCONADA.- Con gran éxito se realizó el 2º Campeonato de Rodeo Femenino en Rinconada. Esta actividad fue muy llamativa para los rinconadinos y el público en general, es así como en la Media Luna se reunieron exponentes del deporte nacional, autoridades de la zona en donde destacó el Alcalde Pedro Caballería quien estuvo presente durante la competencia, y visitantes de ambas provincias.

La actividad se desarrolló durante toda una tarde y dejó de manifiesto que este

deporte criollo no es sólo para hombres, sino que también pueden practicarlo las mujeres que por lo demás logran un gran desempeño. El Alcalde Caballería se refirió a esta actividad y afirmó que “estoy bastante contento, hay muchas mujeres que participan en este deporte criollo nuestro el rodeo, la motivación de las mujeres por dicho deporte nos llama mucho la atención, nosotros como municipio en términos económicos también apoyamos esta iniciativa” y agregó que “yo estuve en ese rodeo, la

collera ganadora gana con 24 puntos buenos, el segundo lugar sale con 22 puntos buenos, una muy buena puntuación y la verdad que es llamativo y muy bonito poder participar de este tipo de actividades”.

La Municipalidad de Rinconada hizo un aporte de \$5 millones para concretar esta actividad que va en pro del desarrollo criollo cultural de la comuna. Es de esperarse que el próximo año se replique la iniciativa en la comuna por los buenos resultados que ha obtenido.



Con gran éxito se realizó el 2º Campeonato de Rodeo Femenino en Rinconada. Esta actividad fue muy llamativa para los rinconadinos y el público en general.



ASADOS

Tapabarriga

Carnicero \$ 4.198.-

Sobrecostilla

Huachalomo

Aletilla \$ 1.998.-

Filete \$ 8.498.-

SOLO CARNE NACIONAL



PARA CARNES...KAR !!

Los 30 años del Liceo Mixto al servicio del Valle de Aconcagua

En el transcurso de sus 30 años el Liceo Particular Mixto, se ha transformado en la institución educacional más grande de la región de Valparaíso. Fundada en el año 1984, se albergó originalmente en la antigua casona ubicada en el sector de los Villares. En el Año 1991 se comienza con la enseñanza media técnico profesional, impartiendo inicialmente las carreras de Técnico Administrativo, Secretariado con mención en computación, Técnico en contabilidad con mención en tributaria y Mecánica automotriz. A partir del año 2001, progresivamente, y en base a las oportunidades y proyecciones futuras del valle de Aconcagua, se van incorporando otras especialidades como Electrónica, Telecomunicaciones, Laboratorio Químico, Refrigeración y Climatización, Explotación minera y Metalurgia extractiva, estas últimas dos carreras a partir del año 2011. Es necesario destacar que todas las carreras impartidas cuentan con laboratorios y equipamiento de última generación. Hoy por hoy, los establecimientos educacionales del Liceo Particular Mixto tienen una matrícula aproximada de 7.000

alumnos distribuidos en sus cinco unidades educativas: básica 1, básica 2, enseñanza media Los Andes, básica San Felipe y educación media San Felipe.

El esfuerzo y trabajo de los sostenedores, trabajadores, profesores y alumnos del Liceo Particular Mixto lo transformaron en la institución educacional más grande de la región de Valparaíso, ofreciendo la más amplia gama de posibilidades de estudios para los jóvenes del valle de Aconcagua. Destacando, en los últimos años, por el incremento en los puntajes PSU, ocupando el tercer lugar a nivel provincial (Los Andes) en el ranking de colegios emitido por La Universidad de Chile (DEMRE).

No me es posible dar término a esta columna sin antes realizar una reflexión respecto del momento en el cual se celebran los 30 años del Liceo Particular Mixto. Los últimos años en Chile han sido muy bullados, sobre todo en materia de educación. Es lógico si vemos los indicadores que presentan algunos establecimientos y la formación que se les está dando a nuestros jóvenes. La pregunta del millón es si los cambios que se están impulsando desde el actual gobierno solucionarán los problemas que se vienen

evidenciando y por sobre todo, la calidad de la educación. Yo creo que no. Es en el aula, donde se deben priorizar los esfuerzos y no donde apunta el conjunto de reformas que impulsa este gobierno, con una clara visión ideológica. Para mejorar la educación no es necesario terminar con la educación particular subvencionada como tampoco lo es prohibir a los padres dar aportes para la educación de sus hijos. Si esto fuera una norma anterior, jamás el Liceo Particular Mixto podría haber realizado el tremendo aporte que ha realizado para las familias del valle de Aconcagua. Espero, por el bien de Chile, que los miles de padres que hoy confían el futuro de sus hijos en colegios particulares subvencionados, tal como lo es el Liceo Particular Mixto, no se queden sin la opción de poder elegir donde educar a sus hijos. Lo justo es que sean ellos quienes elijan el proyecto educativo para sus hijos, y -por lo tanto- el deber del Estado para cuidar esa justicia, es promover el surgimiento de múltiples y plurales proyectos educativos, fiscalizando su funcionamiento y calidad, y no al revés.

95.1 FM

RADIO 10

En las 10 comunas del Valle de Aconcagua

LA RADIO DEL DIARIO
EL TRABAJO

Fundación Integra, apoderados y parvularias sostienen encuentro provincial

Representantes de las familias de los jardines infantiles de San Felipe, asistieron a un encuentro que tuvo por objetivo promover su participación en las dis-

tintas áreas de gestión del jardín infantil, relevando su rol de primeros educadores de sus hijos e hijas.

Favorecer la participación y organización de las

familias como un aporte concreto a la gestión que realiza el jardín infantil y Fundación Integra en beneficio del desarrollo integral de niños y relevar el rol que



En la oportunidad, las familias participantes expresaron su valoración por el trabajo que realizan los jardines infantiles.

Ofrecen recompensa por motocicleta robada

Una moto Yamaha modelo FZ-16 color rojo año 2014, fue sustraída por un grupo de delinquentes desde Villa El Esplendor, la tarde de este

lunes. Los sujetos conducían un vehículo de marca Honda Civic color plomo, otro blanco con dibujos de fuego a los costados y una moto enduro, en los cuales

huyeron en dirección a Villa El Totoral tras sustraer la motocicleta del desafortunado vecino, quien había adquirido ésta hace no más de dos meses.



Quienes puedan entregar antecedentes del paradero de esta motocicleta, tienen que comunicarse con Esteban Herrera al teléfono 88024060.

Tras las respectivas denuncias del robo de esta motocicleta, su dueño se acercó hasta nuestro diario para ofrecer una recompensa a quienes puedan ayudarles a dar con la moto sustraída.

Características:
Tipo de vehículo: Moto /
Marca: Yamaha / Modelo: Fz-16 /
Año: 2014 / Color: Rojo / Monto Recompensa: \$100.000 .

cumplen al interior de la comunidad educativa como primeros educadores de sus hijos e hijas, fue el objetivo principal del encuentro con padres y apoderados desarrollado por Fundación Integra en San Felipe y encabezado por la directora regional de la institución, Paola Álvarez.

“Las familias cumplen un rol insustituible en la educación inicial, pues son actores fundamentales

para el aprendizaje de sus niños y niñas y, por ello, es también clave su colaboración y participación activa con los equipos de trabajo en los jardines infantiles. A través de estos encuentros hemos trabajado y profundizado en la importancia que tiene su incorporación en distintos espacios de la gestión del jardín y cómo aquello contribuye a la educación de calidad que todos queremos”, comen-

tó Álvarez a **Diario el Trabajo**.

En la oportunidad, las familias participantes expresaron su valoración por el trabajo que realizan los jardines infantiles, reconociéndolos como espacios educativos y protectores, en donde sus hijos e hijas pueden desarrollarse, pero también ellos, tanto desde sus competencias parentales, como desde la organización y gestión.



Centro Médico - Odontológico

SE-DENT

Servicio Especialidades Médicas y Dentales





CORONA

IMPLANTE

Centro Médico Odontológico SE-DENT al servicio del Valle de Aconcagua, por segundo año consecutivo realizará CAMPAÑA DE IMPLANTES DENTALES

Desde el 12 de mayo al 27 de junio 2014
Valor desde \$ 200.000.-
No incluye rehabilitación sobre implantes (CUPOS LIMITADOS)

AREA DENTAL



¡Cuenta con Nosotros!

Los Implantes de Titanio son la mejor opción cuando se han perdido piezas dentales

SAN FELIPE
Prat 585
Fono: 2535469 Y 2506218

www.sedent.cl

LOS ANDES
Esmeralda 246
Fono 2294950

Hosla habilita nuevos espacios para una estadía más cómoda de sus usuarios

Gracias a un proyecto financiado por el Ministerio de Desarrollo Social, el equipo de Chile Crece Contigo del Hospital San Camilo obtuvo los recursos para realizar diversas mejoras que van en directo beneficio de los usuarios de los Servicio de Maternidad, Neonatología y Pediatría y que buscan generar espacios más cómodos para su permanencia en el establecimiento.

Es así como en el Servicio de Pediatría, lugar en donde los padres muchas veces acompañan a sus hijos durante las 24 horas, se habilitará una nueva sala de estar con un comedor, un refrigerador y un microondas para que puedan dejar sus alimentos, calentarlos y consumirlos ahí mis-

mo, de manera de no tener que comprar o trasladarse a su hogar para estos menesteres. Asimismo, también se realizaron mejoras en la Sala de Estimulación y Entretenimiento, a través de la compra de mobiliario que incluye juegos y materiales didácticos, además del cambio de la iluminación.

“Estamos muy felices de llevar a cabo este proyecto debido a que favorece directamente el acompañamiento de los padres a sus hijos hospitalizados, lo que permite que los menores se sientan más seguros y por ende tengan una mejor recuperación, haciendo de su estadía un momento más amigable y humano, que es precisamente lo que queremos que sientan tanto los

niños como sus padres y todos los usuarios en general”, aseguró el Director del Hospital San Camilo, Dr. Néstor Iribarra.

Además el proyecto incluye también la creación de una sala en el Servicio de Maternidad, en donde se podrán enseñar técnicas de lactancia a las madres primerizas, así como disponer del espacio para que quienes necesiten amamantar puedan hacerlo en completa privacidad y comodidad.

Asimismo en el Servicio de Neonatología se está mejorando la sala de estar de los padres, a través de la compra de nuevo mobiliario y la instalación de un refrigerador, un microondas y un hervidor, lo que permitirá una estadía más cómo-



Mejoras en Pediatría, Maternidad y Neonatología favorecerán la comodidad de los padres durante la hospitalización de sus hijos.

da de las mamás y papás que esperan una pronta recuperación de sus recién nacidos.

Todos estos trabajos tuvieron un costo total de \$10 millones y estarán finalizados dentro de las próximas

dos semanas, por lo que se irán habilitando en la medida que vayan finalizando las obras en cada servicio.

Escuela Almendral apuesta por el teatro para sus alumnos

Intervenir el aula desde una mirada artística, sin duda es un desafío importante en la Educación Municipal, que busca generar nuevas formas de percepción de las diferentes materias desde el alumnado, y que ya es practicado con regularidad, en la Escuela Almendral de la comuna de San Felipe. Este trabajo está enfocado desde la perspectiva del teatro y la educación a través del arte, estando a cargo de la actriz **Paula Andrea Rodríguez Soto**, quien tiene la misión de dar a conocer el fenómeno teatral mediante una metodología activa, ya sea como herramienta pedagógica al servicio de un sector curricular o como

programa diferenciado de artes escénicas.

El trabajo en el aula en sí, con los cursos del primer ciclo en el establecimiento, es una iniciativa del Programa de Integración Escolar (PIE) y su equipo, encabezado por la Psicóloga Carolina González, quienes son los llamados a implementar este rol con los niños y adolescente de las diferentes escuelas de la comuna.

Rodríguez indica que “apoyar el proyecto educativo desde la expresión dramática, tiene como objetivo cubrir las necesidades e intereses expresivos que los alumnos manifiestan, complementando los procesos de aprendizaje de manera lúdica, siendo un espacio de desarrollo integral que po-

tencia y estimula las aptitudes expresivas, capacidades afectivas y habilidades sociales”.

Expresión corporal y movimiento, es el taller que se ha implementado en primero y cuarto año básico, en la asignatura de música, y teatro en tercero año básico en taller de lenguaje. Con los más pequeños ha sido un metodología desde el juego proyectado, enfocado hacia la creatividad corporal desde la imaginaria, así como también se ha apuntado hacia el trabajo vocal para ayudar a las diversas dificultades de lenguaje que se presentan en dicha edad, con cantos, sonorización, praxias y juegos de creatividad vocal. Y para complementar aún más el



Este trabajo está enfocado desde la perspectiva del teatro y la educación a través del arte, estando a cargo de la actriz Paula Andrea Rodríguez Soto.

proceso del taller también ejercitamos técnicas de relajación y respiración de Kundalini yoga para niños.

Posteriormente en cuarto Básico se realiza un trabajo diferente, ya que se apunta a un proceso desde el juego dirigido y dramático, complementando lo realizado anteriormente, donde la improvisación se vuelve más consciente, y el entrenamiento inicial desafía la auto exigencia. Además, dentro de las actividades que actualmente se desarrollan, se puede mencionar talleres de percusión corporal, gimnasia cerebral (bra-

in gym), técnicas de respiración de kundalini yoga, entre otros.

Cabe destacar que las actividades desde la gimnasia cerebral y yoga, han generado un avance notable en niños y niñas, pasado un mes desde el inicio del taller, lo que se puede observar en como los niveles de energía han cambiado, y cómo se han vuelto más conscientes del entrenamiento inicial, así como también la relación entre ellos es más armoniosa.

Para Wilta Berrios, directora de la escuela, esta iniciativa es tremendamen-

te importante. “Estamos conscientes que este es un proceso lento, pero sin embargo, ya se puede constatar el efecto en ellos, en sus cuerpos, en la forma de enfrentarse al trabajo en cada sesión. Fomentar el arte en los niños, nutrir la experiencia escolar, apoyar el proceso de aprendizaje, forjar lazos de compañerismo, entregar herramientas de auto conocimiento y expresión, son objetivos de este ambicioso proyecto, pero constructivo que no pretende otra cosa, más que enriquecer la educación de nuestros niños” afirmó Berrios.

Desde 1929
a la Era Digital

www.eltrabajo.cl

...la mejor forma de comenzar el día

El Trabajo • Salinas 348 • Fono: 234 3170 • San Felipe

Llaman a la comunidad a colaborar:

Bingo a beneficio de Allan Guerrero busca paliar gastos de su agresiva enfermedad

Allan Guerrero Olgún, nacido en Valparaíso, junto con contraer nupcias con su actual esposa Raquel, se radica en San Felipe desde hace 40 años aproximadamente. Durante toda su vida ha estado ligado al deporte, al comercio y a efectuar la noble tarea de ser dirigente gremial y de otras instituciones. En sus primeros años laborales en nuestra ciudad, se dedicó al transporte, trabajando

en la Empresa Coca-Cola, luego se independiza junto a su esposa dedicándose al comercio establecido en el conocido Restaurante Las Brisas Marinas, mismo del cual se desprendió hace algunos meses producto de su estado de salud.

Desde su juventud practicaba ciclismo y andinismo, socio del Club Monval de Valparaíso, (club de montaña y andinismo), donde se desem-

peñaba como profesor de ski, además de dirigente y administrador del refugio que la institución tiene en el Camino Internacional.

En San Felipe se ha distinguido por su alto espíritu dirigencial, Presidente de la Sociedad de Artesanos La Unión, además de diversos cargos dirigenciales en la Cámara de Comercio de San Felipe. El actual tesorero de esta última desde hace seis años, ha sido uno de los directores preocupados y ocupados de la permanencia en vigencia de la Cámara de San Felipe, dando cuenta de su permanente e intachable rigurosidad en el manejo y control de las arcas de este tipo de instituciones.

Allan Guerrero también se ha caracterizado por su gran pasión por el folklore, participando activamente del Club de Cueca Tierra Querida de San Felipe, ganando en reiteradas ocasiones concursos y

dejando a nuestra ciudad en un alto sitial a nivel nacional. En el ámbito público ha destacado por su participación en la Municipalidad de San Felipe, realizando la labor de Consejero Comunal desde hace algunos años.

TIENE CÁNCER

En general son varias las instituciones donde Allan ha dejado su huella, en las cuales ha derrochado compromiso y manifestado su más que comprobada beta de hombre público, volcado a los intereses locales y a la comunidad en general. Son estas instituciones las cuales hoy vienen a solicitar el apoyo de la comunidad en general para ir en ayuda de este amigo de todos, quien necesita una vuelta de mano para poder financiar el tratamiento del avanzado cáncer que lo aqueja.

BINGO SOLIDARIO

Por su parte la Cámara de Comercio de San Felipe,



SEAMOS SOLIDARIOS.- Allan Guerrero necesita nuestro apoyo y jugando estos bingos podremos ayudarlo a enfrentar esta peligrosa enfermedad.

pe, como parte del grupo de instituciones organizadoras de este bingo, por medio de su presidente, **Omar Juri**, manifestó que “como gremio y conjuntamente con las otras instituciones y autoridades locales, creemos que es lo mínimo que podemos hacer por este socio y amigo que tanto a dado a la comunidad, muchas veces de manera desinteresada y siempre disponible a ayudar al prójimo; hacemos un llamado a todos los vecinos de nuestra ciudad para que nos ayuden a devolverle y tenderle una

mano a nuestro amigo que lo necesita, comprando una entrada y asistiendo al Bingo a beneficio de su persona, el cual se realizará el día 7 de junio de este año, desde las 17.00 horas en nuestra sede social ubicada en Avenida Bernardo O’Higgins 741 (ex 235), tendremos ocho bingos con tres premios cada uno, más un súper bingo donde regalaremos un televisor pantalla plana grande, muchos premios, shows artísticos, regalos al número de entrada, sorpresas, entre otros”, manifestó Juri.

El valor de la entrada es de \$2.500 y los puntos de venta son:

- 1.- CAMARA DE COMERCIO DE SAN FELIPE A.G. O’HIGGINS 235.
- 2.- SOCIEDAD DE ARTESANOS LA UNION. COIMAS N° 332.
- 3.- ORTOMEDICAL PRAT 77 – B.
- 4.- BOUTIQUE JAZMIN DE BLANCA JELVEZ EDIFICIO PRAT SEGUNDO PISO.
- 5.- DIARIO EL TRABAJO SEGUNDO PISO SALINAS ESQUINA SAN MARTIN.

95.1 FM

RADIO



La Radio del Valle de Aconcagua

95.1
Frecuencia Modulada

**EN SOLO UN AÑO YA ESTAMOS
EN EL CORAZÓN DE LA GENTE**

Salinas 348 – Fono: 2 51 52 44 – Twitter: @laradio10

Dirige la Escuela Mateo Cockjlat de Tierras Blancas:

Marcia Endara cumple 40 años al servicio de la educación

Todo un record para la vida de un profesor puede ser considerado el hecho poder cumplir 40 años al servicio de la educación, siendo este el caso de la Directora de la Escuela Mateo Cockjlat de Tierras Blancas, **Marcia Fabiola Endara Carrasco**. La profesional señala que su llegada a la educación fue casi de casualidad, ya que su interés en un comienzo estaba en el servicio social. Sin embargo por las cosas de la vida la hicieron decidirse por la docencia, ingresando a la Universidad Católica de Santiago, transformándose en la mejor decisión que

pudo haber adoptado.

GRAN TRAYECTORIA

Una vez titulada, comenzó a ejercer en el Liceo Manuel Marín Fritis de Putaendo, para posteriormente trasladarse hasta la Escuela Especial, en la cual estuvo casi 29 años, donde se destaca el trabajo realizado, dedicándose fundamentalmente al área de la estimulación temprana, hasta la salida de talleres.

Posterior a esto, incurrió en establecimientos particulares subvencionados, como la escuela Dolores Otero y Marie Poussepín, establecimientos en los

que realizó una destacada labor, dedicada fundamentalmente a la educación diferencial, lo que le permitió perfeccionarse en el extranjero. Al término de este periodo, ingresó a la Escuela 21 de Mayo, cuando recién se iniciaba el Proyecto de Integración Escolar, para luego de un tiempo ser trasladada hasta el Liceo Bicentenario Cordillera, trabajando en su inicio, para posteriormente ser trasladada hasta la Escuela Carmela Carvajal de Prat, para desarrollar el proyecto de la jornada escolar completa.

Finalmente y ante la posibilidad de dirigir la que

hoy es su escuela, no lo pensó dos veces, a pesar de nunca haber trabajado en una escuela rural, siendo este un tremendo desafío.

“Es un trabajo difícil pero muy lindo” señala la docente, quien no puede evitar emocionarse al recordar todos estos años y las innumerables experiencias vividas, destacando el cariño de los niños y niñas y la interacción directa con los padres y apoderados, argumentando que “hay que trabajar fuertemente en buscar cada tipo de inteligencia de los alumnos, prioridad de los profesionales del establecimiento”, destacando la



Directora de la Escuela Mateo Cockjlat de Tierras Blancas, Marcia Fabiola Endara Carrasco.

calidad de funcionarios que conforman su equipo de trabajo.

EDUCACIÓN RURAL

De acuerdo a su visión, la profesional señala que “hay que cambiar la visión errada que se tiene de que los establecimientos rurales, relacionándolos con colegios pobres ubicados en las afueras de la ciudad, ya que en muchos casos, con mejor infraestructura, estos colegios tendrían más niños, pero lo que me tiene contenta, es que hay de todo tipo de niños y niñas, vulnerables en sus derechos, vulnerables en lo social, pero ellos comparten como un conjunto, ha-

ciendo de este, el mejor de los colegios, y acá logramos que los niños sean felices, sin presiones, y así desarrollamos al máximo su inteligencia, por lo que creo que esa visión tenemos que hacerla ver de alguna manera, a toda la comunidad”.

La profesional no escondió sus ganas de continuar participando de la educación, todo esto una vez finalizadas algunas asesorías en establecimientos particulares y particulares subvencionados, destacando las ganas de entregar lo que sabe, por la experiencia acumulada, para continuar siendo un aporte a la educación.

PROGELEC

CAMIÓN GRÚA CAMA

**PARA TRANSPORTE DE VEHICULO
CAMIÓN GRÚA - ARRIENDO MINI EXCAVADORA
ANALIZADOR DE RED ARMÓNICOS, MEDICIÓN DE TIERRAS Y GEOLÉCTRICO
Montaje e Instalación Eléctrica A.T.B.T., Bomba Superficie y Pozo Profundo**

- Postación
- Trabajos en altura máxima 18 Mts.
- Montaje Industrial
- Letreros propaganda y otros
- 2-7 toneladas
- Podas
- Traslado de maquinaria
- Contenedores

Certificado por

LLAMAR FONOS: 514471 - 512759

FREIRE 227 - SAN FELIPE

AVISO: Por robo quedan nulos cheques desde N° 3067265 al 3067295, Cta. Cte. N° 2270001659-9 del Banco Estado, sucursal La Calera. 28/3

AVISO: Por extravío queda nulo cheque N° 5795994, Cta. Cte. N° 000-86666-00 del Banco de Chile, sucursal Santiago - Ahumada 251. 26/3

AVISO: Por extravío queda nulo cheque N° 1670735, Cta. Cte. N° 22309055474 del Banco Estado, Suc. San Felipe. 26/3

REMATE JUDICIAL EN SAN FELIPE. A efectuarse este jueves 5 de junio del 2014 a las 10:00 hrs., en El Asiento calle La Planta N° 107, San Felipe. Orden: 1° Juzgado de Letras de Los Andes. Rol: C-784-12 - Caratulado: BCI con Alegría Muños José. Remataré: Televisor, refrigerador, living, rack, equipo musical, microonda y otros de difícil detalle, en el estado que se encuentran. Pago al contado. Comisión 10% más IVA. Informaciones: 83824660. Ricardo Ezquerro Carrillo, Martillero Público Judicial, Reg. N° 1359.

CITACIÓN

Canal El Pueblo de Putaendo, cita a sus Regantes a Reunión General para el día Sábado 31 de Mayo a las 18:00 horas, en la sede de la Asociación de Huasos de Putaendo, Ambrosio Camus esquina Alejandrina Carvajal.

TABLA:

- Elecciones 2014-2015.
- Varios

Secretario
Claudio Alvarado

SAN FELIPE - SANTIAGO

LOS ANDES - SANTIAGO

San Felipe: Reservas y confirmaciones

2343536 – 2343559 – 2510171 - 2343558

SERVICIO INTERNACIONAL

Mendoza - Buenos Aires

2343538

SERVICIOS ESPECIALES

Nacional e Internacional

Buses Ahumada al servicio de San Felipe

Encomiendas, Av. Chacabuco 181 **2343553**

También al dueño de micro y su conductor:

Condenan a Buses Puma a pagar \$150.000.000 por muerte de pasajera

PUTAENDO.- La empresa de Buses Puma; el propietario de una de las micros de esa empresa y el conductor que guiaba el vehículo de transporte, fueron condenados a pagar una millonaria indemnización de 150 millones de pesos a los familiares de la señora **Rosa del Carmen Vergara Meza**, quien falleció luego de caer desde una micro en movimiento el año 2011.

El Abogado **Eduardo Herrera Faúndez**, señaló a nuestro medio que el 28 de febrero de 2011, Rosa Vergara Meza tomó una micro del recorrido Putaendo-San Felipe y cuando se paró de su asiento a pagar

el pasaje, el conductor de la micro no esperó a que la mujer se sentara, dobló desde Sarmiento hacia Calle Bulnes con la puerta abierta, por lo que la mujer salió eyectada desde la micro y se golpeó fuertemente su cabeza en el suelo, por lo que posteriormente falleció producto de las graves lesiones.

Eduardo Herrera señaló que el Tribunal de Putaendo condenó a chofer por Cuasidelito de Homicidio, demostrando su responsabilidad en un actuar negligente, pero posteriormente la familia de la fallecida lo mandató para presentar una acción civil, pues

la muerte de Rosa Vergara causó un dolor enorme a sus familiares y lamentablemente en varias ocasiones la empresa de Buses Puma no asumía sus responsabilidades en hechos graves, por lo que hoy este fallo es sumamente importante, pues el tribunal consideró que el propietario de la micro, el chofer y la empresa Puma deberán pagar 150 millones de pesos como indemnización.

El Abogado Eduardo Herrera expresó que después de dos años de largo juicio es importante destacar como hoy por vez primera la empresa de Buses Puma es obligada a pagar

una indemnización, ya que claramente en esta investigación también se demostró su responsabilidad en un hecho fatídico para una conocida familia de Putaendo, ya que nada de esto hubiese ocurrido si el conductor de la micro hubiese tomado los resguardos correspondientes y la empresa, al igual que el propietario de la micro, se hubieran preocupado de que las normas de seguridad se cumplieran como lo establece la ley.

La sentencia tiene fecha del 13 de mayo de 2014 y el Abogado Herrera dijo que lo más probable es que los afectados apelen a esta sentencia, pero señaló que a la



Abogado Eduardo Herrera Faúndez.

luz de los antecedentes, la contundencia de los hechos y los antecedentes entregados al tribunal, es casi segu-

ro que la sentencia será ratificada en las instancias que correspondan.

Patricio Gallardo M.

Corte de energía eléctrica tras chocar auto con un poste

PUTAENDO.- Por casi ocho horas la comuna de Putaendo quedó sin energía eléctrica, luego que el conductor de un ve-

hículo se quedara dormido e impactara un poste de mediana energía en el sector Las Coimas. Los antecedentes recopilados

por nuestro medio en el lugar de los hechos indican que un conductor domiciliado en Rinconada de Silva, a eso de las 02:20

horas de este martes guiaba su vehículo Volkswagen patente TZ-86-90 y según confirmó el padre del conductor, producto del cansancio se quedó dormido, cruzó el eje central de la calzada a la altura del paradero 25 de Las Coimas y con el costado derecho del móvil impactó un poste del alumbrado público, al cual literalmente desplazó desde su base.

El conductor resultó ileso y el vehículo quedó con daños de consideración en la parte delantera y el motor, mientras

que un vehículo de emergencias de Chilquinta que llegó al lugar realizó los primeros trabajos en el lugar y comprobaron la necesidad de cambiar el poste, por lo que a eso de las 05:00 horas Chilquinta procedió a cortar la energía para toda la comuna de Putaendo, ya que el poste dañado forma parte del sistema de mediana energía y es uno de los cables que suministra a la comuna de Putaendo.

Manuel Delgado, Gerente Zonal de Chilquinta confirmó que lo extenso

del corte de energía se debió a que por tratarse del sistema alimentador de Putaendo, no tan sólo se debió cambiar el poste, sino reparar parte del tendido que fue dañado por el golpe en otros postes más y en el resto del tendido eléctrico.

El suministro de energía eléctrica fue restablecido a eso de las 11:40 horas en un hecho lo que generó varios inconvenientes, sobretudo a comerciantes y por supuesto a vecinos de la comuna de Putaendo.

Patricio Gallardo M.



REINARES
HOTEL & RESTAURANT

Tradición por más de 40 años

ZONA
WI-FI

- *Alojamiento
- *Baño Privado
- *TV Cable
- *Salones climatizados
- *Manifestaciones
- *Carnes, Parrilladas
- *Almuerzos de Casa de lunes a domingo

*** Con estacionamientos exclusivos para clientes**

Haga sus reservas al fono 25 10 359

Carlos Condell 75 - Fono 25 10 359 - www.hotelreinares.cl - San Felipe



El conductor resultó ileso y el vehículo quedó con daños de consideración en la parte delantera y el motor.

Cae banda de antisociales que robaba autos en San Felipe

LOS ANDES.- En un rápido operativo efectuado por Carabineros la tarde del lunes, se logró la captura de una banda de tres antisociales que se había especializado en el robo de accesorios de vehículos estacionados en la vía pública, tanto en Los Andes como en San Felipe. Los antisociales se movilizaban a bordo de un automóvil Kia de color y a eso de las 19:00 horas fueron observados por testigos cuando habían roto el vidrio lateral de un automóvil Kia Morning estacionado en el Jumbo de San Felipe.

Ello motivo que al ser descubiertos los antisociales se dieran a la fuga, sien-

do perseguidos por unidades de la Segunda Comisaría de esa ciudad. El vehículo con los delincuentes enfiló hacia Los Andes por el camino Curimón y a la altura de Calle San Rafael frente al Easy, fueron interceptados por patrullas de la Tercera Comisaría.

El Subcomisario de los Servicios de Carabineros de Los Andes, Capitán Fernando Jara, indicó que una vez que el auto con los sujetos fue interceptado se les efectuó un control de identidad, hallando al interior del móvil un notebook, memorias, cargadores, un Ipad y otros equipos tecnológicos y electrónicos que los sujetos ha-

bían sustraído desde vehículos estacionados en el Jumbo de San Felipe y el Homecenter de la misma ciudad.

El oficial dijo que el avalúo de las especies recuperadas alcanza a los dos millones de pesos y se investiga el elemento usado por los antisociales para romper los vidrios.

SON IDENTIFICADOS

Los delincuentes fueron identificados como **Hans Pablo Oyarce Kossen**, de 28 años, **Alexis Andrés Correa Pérez**, de 32 y **Sixto Claudio Araya Suárez**, de 21 años, los dos primeros con domicilio en la comuna de Lo Espejo y el



Los antisociales sólo quedaron con la medida cautelar de Firma quincenal en el Ministerio Público de San Miguel, fijándose un plazo de investigación de dos meses.

último en la comuna de Pedro Aguirre Cerda. El Capitán Jara informó que de los detenidos, dos presentan antecedentes penales anteriores por diversos delitos.

Al mismo tiempo indicó que el auto en que se movi-

lizaba la banda no tiene encargo por Robo, sin embargo no es de propiedad de ninguno de los maleantes. El trío pasó a disposición del Tribunal de Garantía de Los Andes la mañana del martes, donde el Fiscal Jor-

ge Alfaro los formalizó por el delito de Receptación. No obstante el persecutor dijo que conforme avanza la investigación podrían ser reformatizados por Robo en bienes nacionales de uso público.

Pillos le roban \$500.000 en herramientas mientras dormían

Los dueños se percataron del robo recién a eso del mediodía del domingo, dando cuenta del hecho a Carabineros.



LOS ANDES.- Cerca de \$500.000 en especies se llevaron delincuentes desde una casa mientras sus moradores se encontraban durmiendo. El hecho se registró la madrugada del domingo cuando él o los delincuentes llegaron hasta la casa signada con el N°34 del Condominio Los Álamos en Calle San Rafael y mediante escala-

miento del cierre perimetral, que cuenta incluso con puntas de protección, accedieron al inmueble de dos pisos.

Mientras sus moradores dormían los delincuentes procedieron a la sustracción de todas las herramientas pertenecientes a un maestro que está haciendo trabajos en la casa, además de un equipo de

música y una aspiradora, especies que fueron avaluadas en \$500.000. Los dueños se percataron del robo recién a eso del mediodía del domingo, dando cuenta del hecho a Carabineros. La policía realizó algunas diligencias que no arrojaron resultados positivos en cuanto a la recuperación de las especies y detención de los ladrones.

Roban dos bencineras en el centro de la ciudad

LOS ANDES.- Un robo y un asalto a mano armada afectaron a dos estaciones de servicio del centro de la ciudad de Los Andes, durante el pasado fin de semana. El primero de estos hechos se produjo a eso de las 3:30 de la madrugada del sábado, cuando tres delincuentes llegaron hasta la estación de **Servicentro**

Petrobras, ubicada en la esquina de Santa Teresa y Esmeralda Poniente e intimidaron al dependiente con cuchillos.

Los delincuentes lo amenazaron de muerte obligándole a hacerles entrega del dinero que portaba, aproximadamente \$30.000 y un manojito de llaves. Tras ello se dieron a la

fuga por Avenida Santa Teresa en dirección al norte y pese que el bombero denunció el atraco a Carabineros, la Policía no pudo dar con el paradero de los delincuentes que actuaron a rostro descubierto.

El segundo hecho delictual afectó al **Servicentro Delpa**, ubicado en Avenida Argentina con Calle Papudo. A eso de las 13:40 horas llegaron dos sujetos al lugar y esperaron que el bombero atendiera a un automovilista y estuviera cargando combustible, para uno de ellos hacer ingreso a la oficina de la estación de servicio donde se apoderó de un bolso con la suma de \$800.000 en efectivo correspondiente a la recaudación del día. Luego salió huyendo junto a su cómplice en dirección desconocida, mientras el bombero no pudo reaccionar debido a lo sorpresivo de la situación.



Al igual que en el caso anterior, se cursó la denuncia ante Carabineros, pero las diligencias no arrojaron resultados positivos en cuanto a la captura de los ladrones.



PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2
Y CANAL 14 VTR / 67 LUXOR
EN LLAY LLAY Y CATEMU

MIÉRCOLES 28 MAYO

08:00 Siempre Juntos «El Matinal del Valle»

12:00 Dibujos Animados

12:30 Cocinando con José Andrés

13:00 Al sur del Mundo

14:00 **VTV Noticias Ed. Mediodía**

14:40 Música en VTV2

15:00 Novasur

17:00 Música en VTV2

18:30 **VTV Noticias Ed. Tarde**

19:00 Documentales

21:00 Arcatel Noticias

21:30 **VTV Noticias Ed. Central**

22:20 VTV Tiempo

22:30 Serie: Corín Tellado

00:00 **VTV Noticias Ed. Noche**

00:35 Siempre Juntos (Rep.)

En Prisión Preventiva presunto autor del hecho:

Apuñalado adolescente en su pierna para robarle su celular en Catemu

Un nuevo hecho de sangre se produjo a eso de las 02:35 de la madrugada del pasado sábado, cuando Carabineros fue alertado por un testigo que circulaba frente al cajero automático ubicado en Calle Arturo Prat, al interior de la municipalidad de Catemu, observando a un menor de 15 años sangrando profusamente en una de sus piernas, tendido en el suelo.

Al realizar un patrullaje por distintos sectores de la comuna junto a la víctima, éste reconoció a uno de los

dos sujetos que lo asaltaron, sindicando al imputado **Cristian Fernández Fernández** apodado '**El Púa**' domiciliado en el sector de El Arrayán, quien mantenía manchas de sangre en sus vestimentas y portando el cuchillo con el cual propinó la estocada.

Según los antecedentes que proporcionó Carabineros, indican que la víctima fue asaltada en la vía pública por dos sujetos que le sustrajeron un teléfono celular, una chaqueta y un desodorante para luego el

imputado Fernández apuñalarlo en su pierna izquierda, huyendo del lugar con las especies.

Tras su captura, la Policía uniformada comprobó que el imputado mantenía dos órdenes de detención vigente por dos robos con intimidación vigentes del año 2012 y 2013 por lo que fue trasladado hasta el Juzgado de Garantía de San Felipe para ser formalizado por este nuevo delito de Robo con Violencia e Intimidación.

No obstante, el afectado

fue trasladado hasta un centro hospitalario para ser asistido en su herida por los profesionales de la salud. *"Este sujeto estaba siendo buscado intensamente por nuestro personal, reconocido como un delincuente habitual involucrado en distintos delitos que afectaban a la comunidad de Catemu"*, precisó el Teniente Freddy Ortega Navarro, Jefe de la Tenencia de la comuna de Catemu.

En tanto el Ministerio Público, requirió la cautelar de Prisión Preventiva por



Cristian Fernández Fernández conocido como 'El Púa' fue detenido por Carabineros de Catemu para ser formalizado por la Fiscalía quedando en prisión preventiva.

representar un peligro para la sociedad, siendo acogida por el juez que decretó un

plazo de investigación de 90 días.

Pablo Salinas Saldías.

Ladrón fue sorprendido robando especies desde un vehículo

El detenido fue capturado por Carabineros de San Felipe con las especies que fueron devueltas a su propietaria, posteriormente fue dejado a disposición del Ministerio Público para la investigación del caso.



Un sujeto fue detenido por Carabineros a eso de las 19:30 horas del pasado lunes, cuando fue sorprendido en el acto con diversas especies evaluadas en la suma de \$300.000 que fueron sustraídas desde un vehículo que se encontraba estacionado en Calle Santo Domingo 325. El hecho fue alertado por Carabineros, que en instantes se trasladó hasta el lugar observando a un sujeto de contextura delgada en el interior del vehículo marca Kia Sepia de color verde, el cual mantenía la puerta abierta trasera abierta.

El sujeto al ser sorprendido en flagrancia, portaba una mochila color azul marino en cuyo interior se encontraron un parlante de color negro, un filtro de agua, una correa de distribución y diversas micas de focos del vehículo, especies que fueron reconocidas por la víctima como de su propiedad. En un registro entre sus vestimentas mantenía en uno de sus bolsillos un destornillador de paleta con el cual habría forzado la chapa de la puerta trasera para cometer el ilícito por el cual fue detenido y trasladado hasta la unidad po-

licial.

El imputado fue identificado como **Jonathan L.I.R.** de 20 años de edad, domiciliado en Población Chorrillos de San Felipe, quien ya mantiene tres causas por Robo en bienes nacionales y de uso público, además de un delito de Lesiones menos graves en el año 2012. No obstante su detención fue controlada en el Juzgado de Garantía de San Felipe, quedando citado para una próxima fecha de Audiencia de Procedimiento Simplificado.

Pablo Salinas Saldías.

Diez lesionados leves tras caída de un microbús a canal de regadío

CATEMU.- El accidente se produjo a eso de las

19:30 horas del pasado lunes en la carretera que con-

duce hacia el sector de Cerrillos de la comuna de Ca-

Capturado 'El Pecosó', último de la banda que robó camión de nueces

LOS ANDES.- Después de perpetrar otro delito en la ciudad de Val-



El antisocial, identificado como Yerko Sebastián Tapia Vargas, de 24 años, alias 'El Pecosó'.

paraíso, fue capturado el cuatro integrante de la banda que en abril de este año asaltó y secuestró un camión cargado con nueces en la comuna de San Esteban. El antisocial, identificado como **Yerko Sebastián Tapia Vargas**, de 24 años, alias '**El Pecosó**', se encontraba prófugo de la justicia desde el pasado 7 de mayo cuando en una diligencia de la Brigada de Robos en Villa El Estero de San Esteban fueron detenidos sus otros tres compañeros de fecho-

rías.

Como se recordará, el atraco se produjo el pasado 15 de abril cuando la banda compuesta además por **Cristián Alejandro López Calderón** (28) apodado '**El Cabezón**', José Manuel Saavedra Maldonado (18) y el menor **A.J.F.F.** (17), apodado '**El Adonis**', interceptaron en Calle La Florida de esa comuna al camión de Agrícola Casarino, conducido por **A.S.S.**



Afortunadamente no hubo víctimas fatales tras el accidente ocurrido en la carretera que conduce al sector de Cerrillos en Catemu.

temu, cuando un microbús de la empresa Salas, que transitaba por ese sector realizó una maniobra de evasión cuando el chofer sorprendentemente observó en el camino un coloso que se encontraba mal estacionado producto de la oscuridad del camino.

Lo anterior produjo que el conductor del vehículo de

locomoción colectiva impactara hacia un tronco de un árbol ubicado al borde del camino cayendo la mitad del móvil hacia un canal de regadío. Según el informe de Carabineros, hubo diez personas lesionadas de carácter leve, cinco de ellas son menores de edad que fueron derivadas hacia el Hospital de la comuna de

Llay Llay.

"El conductor portaba su documentación al día, se realizó alcoholemia de rigor informado de los hechos al Juzgado de Policía de Llay Llay, para la investigación del caso", indicó el Subcomisario Capitán Felipe Maureira.

Pablo Salinas Saldías.

td trabajo deportivo

por Jorge Vega Oses

El voleibol femenino de San Felipe clasifica a los Binacionales

Durante el fin de semana pasado se llevaron a cabo las jornadas clasificatorias del voleibol y balonmano femenino, para la edición de este año de los Juegos Binacionales. El voleibol tuvo como escenario el gimnasio de la Refinería de Petróleo de Con Con, recinto en el cual las sanfelipeñas mostraron toda su calidad al imponerse claramente en los dos encuentros a las anfitrionas, quienes sucumbieron ante el poderío del

El importante torneo internacional se realizará entre el 29 Septiembre y el 4 de octubre próximo en cinco comunas de la Región de Valparaíso.

seleccionado de San Felipe, que no resignó ningún set durante los dos pleitos.

En el primer juego San Felipe se impuso 3 a 0, con parciales de 25 - 10; 25 - 17 y 25 - 15. En el segundo pleito el marcador volvió a repetirse. El triunfo se expresó en sets de 25 - 20; 25 -

18 y 25 a 13.

Los XVII Binacionales de la Integración Andina Cristo Redentor tendrán como sede la Quinta Región y las competencias se desarrollarán en las comunas de Valparaíso, Viña del Mar, Quilpué, Villa Alemana y Casablanca.



El lunes pasado en la reunión semanal de la Asociación de Fútbol Amateur de San Felipe, se acordó que el torneo comience este fin de semana.

En el torneo de la Asociación de Fútbol Amateur: Este fin de semana comienza a rodar el balón

Durante la reunión efectuada la noche de este lunes, la Asociación de Fútbol Amateur de San Felipe determinó que este fin de semana se dará inicio a la Temporada 2014, noticia que tiene muy contentos a los cientos de futbolistas aficionados que hay en la ciudad. "Partimos sí o sí", comentó a **El Trabajo Deportivo** Raúl Reinoso, quien es el nuevo timonel de la asociación.

Los partidos comenzarán a jugarse a partir del mediodía, aunque los directivos todavía deben solucionar algunos incon-

venientes como por ejemplo es el tema de los árbitros, ya que como se sabe la asociación que encabeza Miguel Barrera, no está disponible, por lo que se ha recurrido Lautaro Hermosilla, quien está colaborando para encontrar una solución a este problemática.

Dentro del ente rector del balompié aficionado local, está tomando mucha fuerza la idea de motivar a jóvenes universitarios de la carrera de Educación Física, para que estos realicen un curso de árbitros que posteriormente les permita dirigir en los campeonatos infantiles y adultos, en lo que se transformaría en un beneficio mutuo ya que no ha-

brían más problemas por la escases de jueces, mientras que los estudiantes podrían recibir un estímulo económico que por lo demás le vendría muy bien a sus bolsillos.

En el plano directivo ya quedó completamente constituida la mesa que encabeza esta orgánica deportiva sanfelipeña por los próximos dos años.

Presidente: Raúl Reinoso.

Vicepresidente: Nelson Quiroga.

Tesorero: Eduardo Madrid.

Secretario: Leandro Cataldo.

Director: José Henríquez.



De manera categórica el seleccionado femenino de voleibol de San Felipe clasificó a los Juegos Binacionales.

Mauro Villagrán también fue protagonista en el Merrel

La segunda fecha del Circuito Merrel Treking Tour que se realizó en Isla de Maipo el fin de semana pasado, fue propicia para los deportistas del Valle de Aconcagua, ya que a la excelente actuación de Natali Rosas que ganó la General en Damas, se sumó la buena performance del andino Mauro Villagrán, quien logró subir al podio en el tercer lugar en la categoría para deportistas de 40 años. En la ocasión, Villagrán hizo un registro de 49 minutos en la distancia de 10 kilómetros. "Fue una carrera complicada ya que la ruta combinó extenuantes ascensos con descensos que debían hacerse de manera muy técnica", comentó el atleta a **El Trabajo Deportivo**.

Las corridas del Merrel se caracterizan por efectuarse en zonas de gran atractivo natural, algo que ha resultado fundamental para que esta carrera se haya transformado en la principal del Trail Running Nacional.



El aconcahuino se quedó con el tercer lugar en la categoría para corredores de 40 años.

Horóscopo

por Yolanda Sultana

<p>ARIES</p>  <p>(21 de Mar. al 20 de Abr.)</p>	<p>AMOR: No deje que la presión del entorno interfiera en forma negativa en su relación sentimental. El amor es más fuerte. SALUD: Debe autoconvencerse de que está mejor. DINERO: Ten cuidado con los amigos de las cosas ajenas, evite ser víctima de robos. COLOR: Azul. NÚMERO: 14.</p>
<p>TAURO</p>  <p>(21 de Ab. al 20 de May.)</p>	<p>AMOR: Viva en plenitud, haciendo congeniar el afecto entre el amor, los amigos y la familia. SALUD: No coma más de un pan al día y no abuse de las masas. DINERO: No deje que le menosprecien en su trabajo ya que tiene grandes capacidades. Debe creerse el cuento. COLOR: Gris. NÚMERO: 4.</p>
<p>GEMINIS</p>  <p>(21 de May. al 21 de Jun.)</p>	<p>AMOR: No se aventure en algo que no tiene destino, ni pies ni cabeza, mantenga el equilibrio, pero no deseche los impulsos de su corazón. SALUD: Cuide su cuerpo que solo tiene uno. Aliméntese sanamente. DINERO: Ofertas de trabajo que pueden concretarse pronto. COLOR: Celeste. NÚMERO: 36.</p>
<p>CANCER</p>  <p>(22 de Jun. al 22 de Jul.)</p>	<p>AMOR: La vida le pondrá una dura prueba. Si la pasa, alcanzará la felicidad total. Buena suerte. SALUD: Recuerde que el estrés no solo afecta la mente, sino que también produce otros trastornos del cuerpo. DINERO: No se presione en su trabajo, el hacerlo no le hará rendir más. COLOR: Violeta. NÚMERO: 9.</p>
<p>LEO</p>  <p>(23 de Jul. al 22 de Ag.)</p>	<p>AMOR: Tome una decisión ahora. Si se demora mucho, va a quedar con un sentimiento de frustración y seguirá en la soledad. SALUD: Cuide sus vías respiratorias. No fume mucho y en las noches cuidado con las bajas temperaturas. DINERO: Ajustese a sus ingresos. COLOR: Lila. NÚMERO: 2.</p>
<p>VIRGO</p>  <p>(23 de Ag. al 22 de Sept.)</p>	<p>AMOR: Un pariente sufrirá una separación que afectará toda su vida familiar. Entregue todo su apoyo. SALUD: Una pequeña caminata todos los días, estimulará su sistema circulatorio. DINERO: Su buena suerte le seguirá acompañando. Aproveche el momento. COLOR: Rojo. NÚMERO: 17.</p>
<p>LIBRA</p>  <p>(23 de Sept. al 22 de Oct.)</p>	<p>AMOR: Aproveche la soledad para pensar en usted, tómese un tiempo para velar por sus propios intereses. SALUD: Evite las trasnochadas, las bebidas alcohólicas y el exceso de comida. DINERO: Va a tener ofertas de trabajo o posibilidad de nuevos proyectos. COLOR: Celeste. NÚMERO: 3.</p>
<p>ESCORPION</p>  <p>(23 de Oct. al 22 de Nov.)</p>	<p>AMOR: Audacia, perseverancia, sentido del humor y algo de encanto personal, son las armas que necesita para lograr esa conquista. SALUD: Beba más líquido, especialmente aguas de yerbas. Aliméntese sanamente. DINERO: No se desanime ante tropiezos económicos. COLOR: Marrón. NÚMERO: 15.</p>
<p>SAGITARIO</p>  <p>(23 de Nov. al 20 de Dic.)</p>	<p>AMOR: Deje aflorar su ternura y su espíritu soñador, pero no despegue los pies de la tierra. SALUD: Trate de hacer ejercicios suaves todos los días para evitar problemas cardíacos. Camine mucho. DINERO: Debe esforzarse más para lograr las metas. COLOR: Blanco. NÚMERO: 7.</p>
<p>CAPRICORNIO</p>  <p>(21 de Dic. al 20 de En.)</p>	<p>AMOR: No trate de demostrar ante su pareja cualidades que no le son propias. Sea más natural y auténtico/a. SALUD: No sirve hacer ejercicios fuertes una vez a la semana, es mejor hacer poco pero constante. DINERO: Cambios importante en el trabajo. Serán para mejor. COLOR: Verde. NÚMERO: 21.</p>
<p>ACUARIO</p>  <p>(21 de En. al 19 de Feb.)</p>	<p>AMOR: Debe mostrar mayor tolerancia ante los que usted considera defectos de su pareja. Nadie es perfecto. SALUD: Amenaza de faringitis si no toma las precauciones correspondientes. Supere el mal momento. DINERO: Ahorre para evitar pedir un préstamo. COLOR: Café. NÚMERO: 8.</p>
<p>PISCIS</p>  <p>(20 de Feb. al 20 de Mar.)</p>	<p>AMOR: Armonía familiar y un entorno sentimental muy positivo. SALUD: No se descuide ni deje pasar mucho tiempo si siente molestias. Un rato de actividad física le hará muy bien. DINERO: Lo mejor para progresar es seguir capacitándose y mejorando su nivel de educación. COLOR: Negro. NÚMERO: 18.</p>

• ATENCIÓN EN SANTIAGO:

Alameda 4308 Esquina Placilla, Estación Central
 Metro San Alberto Hurtado. Vereda Sur
 Fono: (2) 2778 8818 – 2778 0731

• ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR:

Agua Santa 353, Paradero 4, Variante Agua Santa.
 Fono: (32) 261 3124
 ó al Cel.: 5775 8508

• TWITTER @yolandasultana

Encontrará productos y servicios para mejorar su suerte en el amor, salud y trabajo. Cremas para los dolores y baños purificadores. Yolanda Sultana le ayudará en la unión de parejas y también contra el alcoholismo, la drogadicción, en las casas y negocios cargadas.

GUIA PROFESIONAL

CIRUGÍA PLÁSTICA
Dra. Verónica Peña Martínez

- Cirugía estética
- Cirugía reconstructiva
- Quemadas
- Botox y Rellenos

Centro Clínico Aconcagua
 Las Heras 650 - Los Andes
 Fono 34-2345353
 Edificio Las Rosas
 O'Higgins 640 - Los Andes
 Fono: 34-2421902
 email: dravpenam@gmail.com

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N. Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced
 565 - Of. 301 - F.: 515625
 San Felipe

Centro Médico Bio Centro
 O'Higgins 510 - Los Andes
 Fonos 424330 * 408018

NUTRICIONISTA

Katleen Mardones Lucero

- Evaluación Nutricional (niños y adultos)
- Consejería en alimentación y estilos de vida saludable

Edificio Médico Centro
 Portus 111 3er. piso, San Felipe
 Fono 510897

Para Consulta Nutricional a domicilio
 Solicita hora 909604
 Email de contacto
 kmardones20@gmail.com



especialistas en prevención

www.ist.cl

Merced 565, San Felipe - Edificio IST

☎ 34 251 1457
 ☎ 34 259 5500

Odontología Santa Teresa

Dra. Kathleen Scott
 Odontología Integral

Dra. Danica Mandakovic
 Ortodoncia

Dr. Patricio Neira
 Periodoncia e Implantología

Edif. Médico Centro
 Portus 111 of 406, San Felipe
034-513239

CLINICA DENTAL PORTUS

ODONTOLOGIA INTEGRAL Y ESPECIALIDADES

Dra. Carolina Dodds F.
 Periodoncista

Dr. Luis Salas D.
 Endodoncista

Portus 128 A - San Felipe
Fono: 515166

ARRIENDO DE OFICINAS

ABOGADO
CLAUDIO GOMEZ CASTRO

Asesoría legal en materia Civil, Familia, Comercial, Laboral, Minero, Aguas y Policía Local. Escrituras, Compraventas, Sociedades.

Merced 701 C, esquina Traslaviña, San Felipe.
 Fono 034-515537
 abogados@live.cl

Consulta Profesional sin costo

DISEÑADOR
OMAR JURÍ CERDA

Diseño Industrial

- . Mobiliario
- . Interiores
- . Planos (diseño, arq, ingeniería, etc.)
- . 3D Diseño y Digitalización
- . Factibilización técnica (ing diseño)
- . Proyectos en general

Diseño Gráfico

- . Imagen corporativa (logo, papelerías, manual de imagen, etc.)
- . Diseño Web
- . Multimedia
- . Gigantografías, volantes, avisos, etc.

Precios a su alcance - Consulte sin costo
 Fono: 9/65 751 620 - 34-505015
 e-mail: ojuri@dva.cl
 Salinas 348 - of.13 / 2° piso - San Felipe

Dr. RODOLFO MANRIQUEZ

OFTALMÓLOGO
 Sociedad Regional de Oftalmología

Consulta Oftalmológica
 Cirugía Catarata - Párpados y Conjuntiva
 Vía Lagrimal - Glaucoma

Fonasa - Isapres - Particulares

Alta tecnología para examen y diagnóstico

CONSULTAS

Lunes a Viernes de 10:30 a 19:30
 Merced N° 565 Oficina 406 San Felipe
Fonos: (034)519481 - 64859327
 consulta.drmanriquez@gmail.com

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y CIRUGIA OCULAR

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
 de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 19:00

Salinas 1373, 2° Piso Of. 203
 Ed. El Comendador
 Fono 2512343 2912543 - San Felipe

MIÉRCOLES (09:30 a 18:30) Y SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O'Higgins 640
 Fono 2421902 - Los Andes

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

ZAHIRA TAPIA ESPINOZA
 TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales computarizado y curva de tensión
 Estudios Estrabismo
 Lunes y Martes de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES PARTICULAR

Salinas 1373, 2° Piso, Of. 203
 Edificio El Comendador
 Fonos 2912543 - 2512343
 San Felipe



EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio El Comendador - Fono 2512343 - 2912543 - San Felipe

CLAUDIA MUÑOZ S.
PODOLOGA

* ATENCION INTEGRAL DEL PIE

- * REFLEXOLOGIA
- * Adultos - niños
- * Tratamiento del pie diabético

VISITAS DOMICILIARIAS

Consultas fonos
2291330
08/2049736
San Felipe



LA RADIO DEL DIARIO
EL TRABAJO

95.1 FM

Salinas 348 - Fono: 2 51 52 44
Twitter: @laradio10

Vándalos destruyen arbolitos en Calle Camino al convento

Un atentado brutal en contra de la naturaleza quedó en evidencia el sábado, cuando, según vecinos, dos vándalos vestidos de chaquetas negras alrededor de las 4:00 horas, en

Calle Camino al convento, ubicada entre Universidad de Valparaíso condominios nuevos y final de pista de aterrizaje del aeródromo local. Esta calle es nueva, hace mas menos cuatro

años nuestra Inmobiliaria la forestó con mas 80 árboles, plantando por ambos costados de la calle con variedades como Tuliperos y Liquidámbar, cada árbol tiene un valor aproximado



Un árbol de esta variedad, porte y mantención de crecimiento, sobrepasa largamente el valor de la planta.



Esta calle es nueva, hace mas menos cuatro años nuestra Inmobiliaria la forestó con mas 80 árboles, plantando por ambos costados de la calle con variedades como Tuliperos y Liquidámbar.

de \$15.000.

Luego del valor de compra, viene todo lo relacionado con mantención, riego, fertilización, podas,

tractor, operador dos veces por semana. La verdad que un árbol de esta variedad, porte y mantención de crecimiento, sobrepasa larga-

mente el valor de la planta. En esto hay una tremenda perdida, tiempo dedicado, insumos, maquinaria, etc.

FIND NEW ROADS 



GRAN VENTA DE FABRICA

GRAN CIERRE

¡ÚLTIMOS 4 DÍAS!

COMPRA HOY Y PAGA EN

AGOSTO ⁽¹⁾

CON CRÉDITO GMAC

COMPRA TU CHEVROLET Y PARTICIPA DEL SORTEO DE UN SPARK GT. (3)

ADEMÁS, SORTEAMOS UN CHEVROLET OKM TODAS LAS SEMANAS.



SPARK LITE E5 0.8 MT

PRECIO DESDE \$4.130.000

PRECIO CON CRÉDITO GMAC **\$3.790.000 (2)**

INCLUYE BONO PARA TODO EVENTO DE: \$320.000

CUOTA CON CRÉDITO GMAC: **\$59.900 (1)**

CAE: 36,28% / PIE: 60%

TOTAL A FINANCIAR: \$1.775.201

CTC: \$2.892.240



SPARK GT II 1.2 MT LT BT

PRECIO DESDE \$5.190.000

PRECIO CON CRÉDITO GMAC **\$4.990.000 (2)**

INCLUYE BONO PARA TODO EVENTO DE: \$480.000

CUOTA CON CRÉDITO GMAC: **\$76.990 (1)**

CAE: 34,85% / PIE: 60%

TOTAL A FINANCIAR: \$2.286.201

CTC: \$3.724.800

STOCK FINAL VENTA DE FABRICA

ULTIMAS 70 UNIDADES EN PROMOCION

STOCK EN WWW.CHEVROLET KOVACS.CL

GARANTIA DE 120.000 KILOMETROS O 5 AÑOS



www.kovacs.cl

SAN FELIPE:
Av. Bernardo O' Higgins 62 ☎ 2513220
Abierto de Lunes a Sábado

LOS ANDES:
Av. Santa Teresa N° 638 local 126 y 128, Espacio Urbano Los Andes
☎ 2406628 - 2460970 / Abierto de Lunes a Domingo



Fotografías corresponden a los modelos: Spark Lite e5 1.0 MT AC, Spark GT II 1.2 MT LT AC BT. Precios válidos desde 16/05/14 hasta 31/05/14. (1) Valor cuota publicado es meramente referencial, solo incluye seguro de desgravamen, impuesto al pagaré, gestión de prenda y garantía, gastos administrativos GMAC. Condiciones plan GMAC: Valor cuota considera pie de 60%, 48 meses para modelos Spark lite E5 0.8 MT, Spark GT II 1.2 MT LT BT. No incluye costo de efectuar los trámites anteriores del concesionario. Variación en valor UF, variación en plan de tasas así como otros gastos pueden aplicar, lo que podría modificar valor cuota publicado. Condiciones del crédito son de exclusiva responsabilidad de GMAC (acorde con políticas crediticias vigentes). (2) Bono de financiamiento de GM por \$150.000 y de GMAC por \$150.000, sólo por compras con crédito GMAC, bono a todo evento de \$320.000 aplica solo para Spark lite E5 0.8 MT, Bono de financiamiento de GM por \$50.000 y de GMAC por \$150.000, sólo por compras con crédito GMAC, bono a todo evento de \$480.000 aplica solo para Spark GT II 1.2 MT LT BT. Condiciones bono financiamiento: Plazo del crédito desde 4 a 60 meses, monto a financiar menor a 200 UF para Spark Lite y Spark GT. Se excluyen flotas. Condiciones del crédito son de exclusiva responsabilidad de GMAC (acorde con políticas crediticias vigentes). (3) Bases ante notario, Eduardo Diez Morello. Sorteo de 8 unidades de Spark GT II 1.2 MT LT BT. Más información en www.chevrolet.cl (4) Aplican todos los modelos Chevrolet Nuevos, desfase hasta 38 días (máximo 01 de agosto), plazo máximo para aplicar desfase es de 58 meses, costo del desfase es de cargo del cliente.